

Daniel Noboa es reelegido presidente de Ecuador

El actual mandatario fue declarado ganador por el Consejo Nacional Electoral; su rival, Luisa González, no reconoce los resultados y exige recuento de votos

Quito.— Daniel Noboa fue declarado anoche ganador de los comicios en Ecuador para un mandato de cuatro años por el Consejo Nacional Electoral con el conteo de resultados al 90%, pese a que su rival, la izquierdista Luisa González desconoció su derrota.

“Siendo las 20:15 informamos al pueblo ecuatoriano que una vez procesado más del 90% de actas a escala nacional, se marca una tendencia irreversible en los resultados de la segunda vuelta presidencial. La autoridad electoral considera que el binomio ganador corresponde a la lista de Acción Democrática Nacional (ADN) conformado por Daniel Noboa Azín y María José Pinto”, dijo Diana Atamaint, presidenta del Consejo Nacional Electoral.

Con 92.65% del escrutinio, Noboa alcanzaba 55.86% de votos y González 44.15%, de acuerdo con la autoridad electoral.

“Esta victoria ha sido histórica”, afirmó Noboa, quien se dirigió a sus seguidores desde una pequeña tarima en el patio de su casa de la playa ubicada en Olón, un pueblo de la provincia costera de Santa Elena donde tiene fijada su residencia, en compañía de su esposa, la *influencer* Lavinia Valbonesi, y de su ma-

DANIEL NOBOA
Presidente de Ecuador

“Esta victoria ha sido histórica, una victoria de más de 10 puntos, con lo que no queda duda de quién es el ganador. Ecuador escogió un diferente camino”

dre, Annabella Azín. “Una victoria de más de 10 puntos, de más de un millón de votos, con lo que no queda duda de quién es el ganador”. Agradeció a su equipo de campaña y a los votantes. “Ecuador está cambiando. Ecuador escogió un diferente camino hacia un futuro más justo, digno y transparente para las nuevas generaciones”, aseguró.

Sus simpatizantes coreaban: “¡Noboa presidente!”.

Sin embargo, González, candidata de Revolución Ciudadana, desconoció los resultados y sostuvo que “Ecuador está viviendo una dictadura y el fraude más grotesco de su historia”. La izquierdista, del-

fin del expresidente Rafael Correa, anticipó que pedirán que se abran nuevamente las urnas y se vuelvan a contar las papeletas.

“Denuncio ante mi pueblo, los medios y el mundo, que Ecuador está viviendo una dictadura y estamos viviendo el fraude electoral más grotesco de la historia de la República del Ecuador”, dijo González, sin presentar hasta el momento pruebas para sustentar su acusación.

En total concurrió a votar 83.7% de los ciudadanos habilitados, según el reporte definitivo del CNE.

En la primera vuelta, Noboa se antepuso con menos de un punto porcentual y las encuestas vaticinaban una segunda vuelta mucho más reñida de lo que al final resultó.

Ese fue uno de los alegatos de González, quien señaló que hubo 11 encuestas que, según ella, le daban la victoria, incluyendo las más próximas al gobierno. “Me niego a que haya un pueblo que prefiera la mentira antes que la verdad, la violencia antes que la paz, y por eso es que a nosotros se ha unido el pueblo contra la violencia y la mentira; vamos a pedir el recuento y que se abran las urnas”, anunció González ante sus seguidores, que coreaban: “¡No estás sola!”.

Los comicios volvieron a desa-

rollarse bajo fuertes medidas de seguridad, con un despliegue de cerca de 100 mil miembros de las fuerzas de seguridad, entre los casi 60 mil policías y los 40 mil militares destinados a resguardar los recintos electorales.

Noboa, un empresario millonario, llegó al poder a fines de 2023, con 35 años, cuando era casi un desconocido político. Gobernó poco más de año y medio para concluir el periodo de su predecesor Guillermo Lasso (2021-2023), quien disolvió la Asamblea de forma anticipada y acortó así su propio mandato.

Ahora de 37 años, Noboa aspira a desplegar con mayor fuerza su mano dura contra el crimen organizado que ha azotado a Ecuador en los últimos cuatro años. Lleva por bandera haber reducido los asesinatos en 2024 a 6 mil 987, después del récord de 8 mil 248 muertes violentas registrado en 2023.

Sin embargo, Noboa enfrenta un país dividido. “Ecuador está polarizado, lo que es una muestra de rechazo al pasado, pero también a las políticas recientes del gobierno de Noboa”, dijo el analista Oswaldo Landázuri, quien denunció el aumento de las cifras de desempleo y la pobreza. ● **Agencias**

55.86%

DE LOS SUFRAGIOS alcanzaba Noboa, con el 92.65% del escrutinio de los votos en Ecuador.

Noboa consigue la reelección y González exige recontar votos

AFP
QUITO

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, resultó reelegido este domingo sobre la izquierdista Luisa González, quien desconoció su derrota, en medio de un país polarizado y agobiado por la violencia del narcotráfico.

Con 92 por ciento del escrutinio oficial, el mandatario superaba a su rival por 12 puntos porcentuales, mientras en las calles de Quito se escuchaban fuegos pirotécnicos y bocinas de autos.

“Me niego a creer que exista un pueblo que prefiera la men-

tira antes que la verdad, la violencia antes que la paz”, aseveró González ante sus seguidores en la capital.

“Vamos a pedir el recuento y que se abran las urnas (...), es el más grotesco fraude electoral”, añadió aunque poco después la autoridad electoral anunció una “tendencia irreversible” a favor de Noboa.

“Esta victoria ha sido histórica (...) no hay ninguna duda de quién es el ganador”, dijo por su parte Noboa, de 37 años y uno de los gobernantes más jóvenes del mundo, desde el balneario de Olón

Diez años mayor, González aspiraba a convertirse en la primera presidenta electa del país, con apoyo de su padrino político, el ex mandatario socialista Rafael Correa (2007-2017).

De acuerdo con la autoridad electoral, 84 por ciento de casi 13.7 millones de electores ejerció el voto obligatorio.

En vísperas de la segunda vuelta, el gobierno declaró 60 días de estado de excepción parcial y ordenó toque de queda nocturno en las regiones más golpeadas por la guerra contra los grupos delincuenciales. ■



Seguidores del mandatario festejan en Quito. AP